

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. (Imprenta Balear.  
Rullan, hermanos.  
García.)  
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)  
JIVIZA. Cabot.  
Sale todos los días por la tarde, ex-  
cepto los sábados.

# EL BALEAR.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.  
En Mallorca . . . . . 8 rs.  
En Menorca é Iviza fran-  
co de porte. . . . . 10 rs.  
En los demas puntos del  
Reino, id. id. . . . . 12 rs.  
Cada número suelto . . . . . 1 rl.

PALMA.—MÁRTEZ 7 DE AGOSTO DE 1849.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

### PERIÓDICOS DE MADRID.

EL PAIS emite su juicio sobre el manifiesto de la asociacion de la propaganda anti-socialista que han publicado todos ó la mayor parte de los periódicos de Paris, y felicita á los que han acometido tan útil como honrosa empresa, asegurándoles un buen resultado, atendido el mal éxito que han tenido todos los ensayos que hasta el presente se han hecho de las utopías socialistas.

El CLAMOR dice que el gobierno provisional de la república francesa y la Asamblea constituyente cometieron una falta gravísima en acoger á los monárquicos de todos los grados y colores que se adhirieron á su partido despues del movimiento revolucionario de febrero, puesto que á este error es á lo que debe achacarse principalmente el incremento que, segun nuestro colega, van tomando las ideas reaccionarias en el vecino reino.

Insiste en su tema que la descomposicion momentánea del partido progresista es obra casi esclusiva de los hombres que pertenecen al gremio moderado.

La falta de noticias de Roma acerca del sistema que ha de regir los Estados Pontificios, induce á la Patria á preguntar, si van á llevarse adelante las ideas que proclamaba Pío IX en 1847, ó si se retrogradará dos años, volviéndose al sistema del cardenal Lambruschini. Nosotros creemos que esta cuestion solo toca decidir al Papa. Las naciones católicas han debido ponerle y tienen obligacion de conservarle en situacion de obrar con entera libertad. No deben mezclarse en mas.

LA ESPAÑA dice que á los que lamentan la marcada tendencia hácia el órden que se nota al otro lado de los Pirinios, y el que se haya cortado el vuelo á la revolucion, hay una cosa que decir decisiva, y es que se comparen los resultados que dan el uno y la otra en la prosperidad y bienestar de las naciones, calculando las sumas que la Francia ha perdido, y ganado la Inglaterra en los 18 meses que acaban de transcurrir. La disminucion de capital que ha sufrido Paris, solo por el temor á los motines, y la ruina por consiguiente, que han experimentado sus mercaderes y fabricantes, asciende á 1,200.000,000 de reales. Júzguese lo que será la pérdida sufrida en toda la nacion. Entre tanto, los capitales del continente que han ido á refugiarse á Inglaterra, y que se han invertido en fondos públicos, componen la suma de 2,200.000,000 de reales. La leccion, no deja de ser algo cara para el continente.

LA PATRIA, despues de haber manifestado en uno de sus últimos números los inconvenientes que ofrecia á su juicio, la restauracion *Enriquista*, procede en su primer artículo del domingo á examinar si la restauracion *Orleanista* es mas probable ó presenta menos obstáculos.

Hé aqui las principales contras que en opinion de la Patria ofreceria esta restauracion, la cual deberia hacerse en provecho de Luis Felipe ó en el de su nieto el conde de Paris.

«Luis Felipe, dice la Patria, tiene evidentemente en contra suya; primero su avanzada edad, segundo, el triste suceso de la pérdida del tro-

no: el conde de Paris tiene en su contra sus pocos años, que obligarian á constituir una regencia, cuando lo que se habria menester para término de esta situacion, seria segun la hipótesis, un monarca real y verdadero.»

LA REFORMA contesta á un artículo de la *Esperanza*, en el que el periódico vespertino, para probar que todos los crímenes y la inmoralidad de nuestros días deben atribuirse á la tibieza de las creencias religiosas, ponderaba los dichosos tiempos en que las amonestaciones de un religioso á los criados de servicio, producian mejor resultado mil veces que los recursos de la policia.

Con perdon sea dicho de la *Esperanza*, páre-nos que aun cuando vinieran á Madrid con el objeto indicado mas misioneros que letras tienen sus columnas, dificilmente conseguirian que dejase de ser respondona, desaseada ó excesivamente *limpia*, aquella parte del bello sexo que gana su pan con las sisas y los salarios.

EL HERALDO valiéndose de la situacion lastimosa en que se encuentra Melilla á causa de las hostilidades de los moros, insiste en asegurar lo que dijo dias pasados, respecto á que el gobierno de S. M. se halla resuelto á poner pronto y eficaz remedio á los males que afligen á aquella plaza, y á hacer sentir á los que los causan el castigo que merecen sus atrocidades.

Convencidos de la voluntad decidida que el gabinete del general Narvaez ha manifestado desde que se halla en el poder por mantener ileso y sin mancilla el decoro nacional, abrigamos la confianza de que sabrá hacer respetar en Africa nuestros derechos y sostener la dignidad de nuestro pabellon, adoptando en breve los medios necesarios para contener los incansables ataques de las feroces tribus de la costa del Riff. En cuestiones de este género, estamos seguros ademas de que todos los partidos sin distincion de matices opinarán de igual manera, y que todos cooperarán á tan plausible fin con la lealtad y entusiasmo peculiares de la nobleza española.

Ocupándose en otro artículo el mismo periódico de las economías que en concepto de muchos de los que toman parte en la gestion de los negocios públicos deben hacerse en los presupuestos, dice que el economizar empiricamente, usando para conseguir este fin de supresion de empleos ó rebajas de sueldos ú otros medios análogos, es proceder del modo mas contrario á la ciencia, y seguir via distinta de la que siguen las naciones mas adelantadas en todos los conceptos.

Apoya, la órden dada por el señor ministro de marina para la construccion de una fragata de 30 cañones en Cádiz, y un vapor de la fuerza de 350 caballos en el Ferrol, considerándola tan beneficiosa para el estado, como necesaria para el aumento progresivo que debe tener nuestra marina de guerra.

El mismo periódico dice tambien, tomando testimonio de la sesion borrascosa celebrada por la Asamblea francesa del 23 del mes próximo pasado, que aquella república es á estas horas el blanco de los tiros de todos; que no tiene vida propia; que carece de cuantos elementos constituyen la fuerza de los gobiernos, y que se mueve y se agita á la manera de un moribundo, próximo á exhalar el postrer aliento.

### PERIÓDICOS DE BARCELONA.

EL BIEN PÚBLICO manifiesta sus deseos de ocuparse de las instituciones de los consejos provinciales, gobiernos políticos, intendencias, gobiernos civiles y alcaldías corregimientos, asi como de la organizacion de los ayuntamientos y diputaciones, y que algunos de los principios que ya ha sentado y los demas que irá desarrollando acerca de la accion administrativa y del ejercicio de la autoridad pública, le servirán de base para esponer sus opiniones sobre la indole de los empleos por cuyo conducto llega hasta los estremos ó á cada uno de los individuos de la nacion, la fuerza directiva por parte del gobierno, que es el centro. Para hablar de los consejos provinciales con el debido conocimiento piensa ventilar estensamente la cuestion de *lo contencioso administrativo*, queriendo dar á esta materia toda la estension que por su importancia se merece.

EL LOCOMOTOR insiguiendo lo que manifestaba en su anterior artículo, de que lo que mas disgusto causaba en nuestras miserables luchas de partidos, era el ver con que frecuencia y cuan sin reparo alguno conculcaban sus propios principios, presenta algunos ejemplos de semejante conducta.—Dice que la principal diferencia que ha dividido siempre á los progresistas y á los moderados ha sido la de que, conviniendo todos en la precision de caminar por la via de las reformas, no han sido iguales los medios que se han empleado para llegar á ellas.—Cree que la mayor parte de los vicios de que adolece la sociedad española, la mayor parte de los abusos que se han corregido y deben corregirse todavía, depende de las mismas leyes que hasta ahora nos han gobernado, y que dadas para otros tiempos y bajo otros sistemas de instituciones, naturalmente deben hallarse en oposicion con el nuevo estado de cosas en que nos encontramos.

EL FOMENTO reprueba en general el indiferentismo de los ciudadanos que llamados á ser útiles á su pais sin exigirles grandes sacrificios, rehusan prestarse á ello; y en particular se refiere á ciertas personas que, nombradas por el Sr. Jefe político para realizar las disposiciones de la autoridad municipal dirigidas á llenar el descubierto de las quintas atrasadas, han presentado sus dimisiones.

EL BARCELONÉS discurre sobre la diferencia que existe entre Napoleon y sus descendientes; aquel aunque déspota supo á lo menos dorar las cadenas, de suerte que sus súbditos vivian contentos, porque eran guiados de victoria en victoria, y su sangre enriquecia á la nacion; pero los sobrinos del grande hombre no tienen un solo pensamiento igual, y el mayor de ellos, es tan inconsecuente consigo mismo que sus soldados gritan en Francia, *viva la república!* y en Roma *mueran la república!*

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

#### SUIZA.

Berna 14 de julio.

El horizonte político en Suiza comienza á oscurecerse. El gobierno federal acaba de ordenar que se ponga sobre las armas todo el contingente federal que asciende á 64,000 hombres. Las desavenencias entre el

gobierno federal y algunos gobiernos cantonales sobre las medidas que han de adoptarse con los gefes civiles y militares refugiados, producen un efecto sensible.

El gobierno de Berna ha dirigido con este motivo una representacion al gobierno federal, en la que declara que no cree deber adherirse à su determinacion en las actuales circunstancias.—La posicion del gobierno federal es tanto mas embarazosa, cuanto que aun cuando quisiese llevar à efecto su determinacion, no podria, pues para dirigir los refugiados à Francia, seria necesario que el ministro frances refrendase los pasaportes, y este no quiere hacerlo.

## ITALIA.

Padua 19 de julio.

Se acaba de saber que un cuerpo de 2,500 hombres entre lombardos y venetos han hecho una salida felicísima dispersando un cuerpo austriaco, y arrojándolo hacia Dolo. Esperamos que esta noticia se confirme

Florencia 23.

El *Monitor Toscano* habla de las demostraciones de júbilo con que fué acogido el gran-duque al desembarcar en Viareggio el día 24 à cosa de las 4 de la tarde.

Las salvas de artilleria y las campanas dieron en seguida el aviso en Florencia. El gran-duque debía pasar à Luca el día 25.

— Una carta de Arezzo dirigida al *Monitor Toscano* con fecha del 24 dice lo siguiente:

«Hace pocos momentos ha llegado à esta una segunda columna de tropas austriacas, compuesta de 2,000 hombres en persecucion de Garibaldi, el cual parece que se ha dirigido hacia Monterchi, aunque esta mañana à las 7 se hallaba en las Villas, de donde à decir verdad, podria tambien tomar el camino de Borgo S. Sepolero.

«El estado mayor de Garibaldi se compone de Forbes, Cicernacchio y sus dos hijos, el padre Bassi, y Marrocchelli.

— El mismo día 24 se publicó en Arezzo una proclama del prefecto Fineschi, en la cual se elogian à las tropas austriacas y toscanas y à los ciudadanos por su comportamiento demostrado contra la columna de Garibaldi.

Roma 23 de julio.

Todavía no se sabe à punto fijo quienes son las personas que compondrán la comision provisional de gobierno.

— Esta mañana ha salido para Gaeta el general Oudinot para convenir con el gabinete de Su Santidad sobre algunos puntos concernientes al sistema que debe observarse con las personas comprometidas, tanto extranjeras como naturales.

— Pasado mañana se celebrará un oficio fúnebre en la iglesia de San Luis de los franceses, en sufragio de los fallecidos de aquella nacion durante el sitio de esta ciudad.

— Se teme que no sea reconocido por el gobierno del Papa el papel moneda que circula en gran cantidad.

— Se cree que el día 20 se tuvo un consistorio en Gaeta, en el cual parece que se nombró la comision que debe pasar à Roma.

— El rey de Cerdeña ha destituido à su cónsul general cerca de la Santa Sede por haber firmado con los demas cónsules la nota del 24 de junio dirigida al general Oudinot para que desistiese del bombardeo de Roma. Le ha sustituido el señor José Magnetto.

## INGLATERRA.

El cólera continua haciendo progresos en Londres de una manera muy rápida: en las últimas semanas de julio el aumento progresivo de unas à otras ha sido de un doble.

— En la cámara de los comunes de Inglaterra, lord Palmerston ha creído deber desmentir los rumores que han circulado sobre un arreglo, segun el cual el ejército frances debería ocupar à Bolonia y Ancona en lugar de los austriacos, à fin de dejar à estos la libre disposicion de sus tropas de la parte de Hungría.

## SCHLESWIG-HOLSTEIN.

Estos ducados parecen resueltos à continuar la lucha contra Dinamarca à pesar del armisticio concertado por la Prusia. Una carta particular de Hamburgo anuncia que la Lugartenencia ha espedido un decreto mandando un levantamiento en masa de todos los hombres útiles de 20 à 30 años, y su incorporacion inmediata: esto haria ascender las fuerzas nacionales de los ducados à un número de soldados superior al de las tropas de Dinamarca.

## HUNGRIA.

Las noticias de Viena del 22 afirman que Georgey ha logrado abrirse paso desde Comorn hacia el norte de Hungría, despues de haber operado su reunion con Dembinsky. Si es así, y el general magyar logra forzar la segunda linea rusa en las cercanias de Kaschan ó de Eperies, el teatro de la guerra se hallará trasladado à las riveras del Theiss, que los generales imperiales trataban de evitar.

— Escriben de Pest el 18 de julio à la *Gaceta de Bolonia*:

«En el gran consejo tenido por los gefes magyares, Dembinski hizo pasar su proposicion de concentrar las fuerzas magyares sobre el Theiss, y de atacar à los rusos y à los austriacos con fuerzas superiores, ya à la derecha, ya à la izquierda. El general polaco fué nombrado comandante en jefe para tener el honor de ejecutar su plan. La órden que destituia de este destino à Georgey, el favorito del ejército, ha sido publicada por el *Monitor magyar*.»

## NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 31 de julio.

De [Ciudad-Real] con fecha 27 de junio, escriben lo siguiente: «Continúa el Sr. Narvaez en las aguas de Puertollano, y le prueban tambien, que jamás se vió mas aliviado de sus dolencias crónicas; tanto, que alargará su permanencia en dicho punto mas de lo que habia pensado. Le acompañan constantemente el médico director del establecimiento, los Sres. Canseco y Enriquez, su secretario y ayudante, y el gefe politico de esta, Sr. Osorio. Recibe con afectuosa expresion à las autoridades y particulares que se le presentan; ostenta deseos de conciliacion de todos los españoles por medio de un respeto profundo à las leyes, à la igualdad y à la justicia, que son sus frases sacramentales; y muestra un gran empeño, que los manchegos agradecemos mucho, de mejorar la provincia abriendo caminos de comunicacion y enlace con la carretera de Andalucía y embelleciendo el sitio mismo de los baños con plantaciones de arbolado, que lo harán muy ameno.

— «Hace dos dias se recibió parte de que Pablo Sanchez, el cabecilla facineroso de Quero, se ha llevado consigo à las asperezas de la Sierra à cuatro hijos del coronel Guerrero, al de D. Luis Alvarez, ex-magistrado progresista, à uno de D. Juan Lara y à otros que no recuerdo; esto ha producido cierta confusion y ansiedad, cuando creíamos el país purgado completamente de malhechores. Un segundo parte anuncia haberles dado libertad y desear someterse à indulto.»

— Segun escriben de la Granja, se espera en aquel real sitio al señor duque de Valencia, à quien ya se tiene preparada habitacion en el cuarto principal de la casa de los canónigos. Esto parece confirmar lo que se dijo hace dias sobre encargarse el presidente del consejo del despacho del ministerio de la guerra durante la ausencia del general Figueras.

— Las noticias del sitio ofrecen escasa importancia. El 28, las reinas, el rey, los ministros, el arzobispo de Toledo y otras personas notables, tuvieron una comida de campo en el sitio conocido por el Chorro. El 29 corrieron las fuentes de Apolo y la carrera de caballos. Continúan los bailes en el Laberinto, y las funciones de ópera en el teatro. El arzobispo de Toledo debía trasladarse al Paular para oficiar en aquella antigua cartuja.

## NOTICIAS DE ULTRAMAR.

«Las noticias de Buenos Aires son del 7 y las de Montevideo del 11 de mayo. El almirante Lepredons habia regresado de Buenos Aires à Montevideo el 30 de abril despues de haber tenido dos entrevistas con Oribe: este habia consentido en someterse à la convencion concluida entre el almirante y Rosas, *ad referendum*, sobre las bases propuestas por M Hood, y se habia jurado un armisticio de seis meses. El steamer francés à *Grandeur* debía salir de Montevideo el 12 para ir à Buenos Aires con el consentimiento de Oribe.

«Hé aqui las principales condiciones que se establecieron:

1.° Evacuacion del territorio Oriental por las fuerzas argentinas.—2.° Instalacion de un gobierno provisional para inspeccionar las elecciones.—3.° Restitucion de las propiedades confiscadas.—4.° Suspension de las hostilidades; sin embargo no puede afirmarse nada hasta el regreso de la *Grandeur* de Buenos Aires.

En una carta llegada à Liverpool por la *Sapho* se asegura que Rosas ha aprobado en fin estos preliminares.

— Se han recibido en Madrid cartas de Manila hasta el 18 de mayo último. El vapor de guerra inglés, el *Inflexible*, habia atacado y tomado despues de una tenaz resistencia à tres buques piratas chinos cerca de Canton, habiéndolos apresado con 9 piratas à bordo, que al día siguiente serian juzgados por la corte del almirantazgo de Hong-Kong. Entre los efectos encontrados en dichos buques habia varios sacos de noche europeos, y entre ellos el del desgraciado D. Manuel Orense, comisionado de la correspondencia española; lo que hace creer que estos tres buques piratas fueron los mismos que atacaron la barca en que iba Orense con la correspondencia de España de enero último, y que la suerte de este jóven ha sido fatal.

— Nada notable en nuestras Filipinas. El gobernador capitán general da cuenta de continuar sin alteracion la tranquilidad pública en aquellos dominios.

## PALMA.

## PUBLICACIONES OFICIALES.

*El intendente de ejército y militar del distrito de la capitania general de las islas Baleares.*

Hace saber: que no habiéndose declarado remate en la subasta celebrada en esta intendencia el día 19 del próximo pasado mes de julio, para el suministro de provisiones de este distrito por término de un año à contar desde 1.° de octubre próximo, à fin de setiembre de 1850; el Exmo. Sr. intendente general militar en uso de las facultades que le confiere la real órden de 26 de diciembre de 1846, se ha servido resolver se convoque una segunda y simultánea licitacion, que tendrá lugar à la una de la tarde del día 20 del actual, en los estrados de la intendencia general militar y en los de la de este distrito, con sugesion al pliego de condiciones vigentes.

En su consecuencia, las personas que quieran interesarse en este servicio podrán remitirme en pliego cerrado y sellado con un sobre interior que indique el objeto del contenido, las proposiciones en que se fijen clara y terminantemente los precios en que se convienen à encargarse del suministro, en el concepto que han de ser suscritas y abonadas por persona ó personas que à juicio de este juzgado sean de conocido arraigo y suficiente responsabilidad: que en caso de duda podrá apreciarse y hacerse constar por los recibos de contribuciones corrientes satisfechas que garanticen la ejecucion del servicio en los términos propuestos, siendo preferida la que resulte mas ventajosa y aceptable en la licitacion à que de hecho quedarán sujetos entre sí, el autor ó autores de la proposicion mas beneficiosa caso de ser esta, dos ó mas las iguales con el de la mas inmedia-

ta. Sirviendo á todos ellos de gobierno que el remate no puede causar efecto si no obtiene la aprobacion de S. M.; que asimismo no se admitirá para este acto proposicion que carezca de los requisitos que se exigen ni se presente despues de la hora anunciada: y que, para que puedan considerarse válidas y legales las admitidas, se requiere que el licitador que la suscribe haya de estar presente ó legalmente representado en el acto de licitacion para que pueda prestar las aclaraciones que se necesiten; y en su caso aceptar y firmar el acta del remate.

Palma 19 abril de 1849.—Manuel Robleda.—El oficial de administracion encargado de la secretaría.—José Gabucio.



Don José Pablo Perez Seoane, juez de primera instancia del partido de la ciudad de Palma.

Por este primer pregon y edicto, se saca á pública subasta la Atalaya con todos sus arcos del predio Terradas de la villa de Santa María; é igualmente tres cuarteradas de tierra dicha los *Lleastras* del mismo predio, propio todo de los hijos y sucesores de D. Andres Cañellas de Terrada, embargado á instancia de don Rafael Cerdó, para con su producto satisfacer las 417 lib. 3 suel. 4 din. acredita contra dichos sucesores, costas causadas y que se causen. Palma 4 de agosto de 1849.—José Pablo Perez Seoane.—Por su mandado.—Pedro Antonio Tomas.



#### AYUNTAMIENTO DE PUIGPUÑENT.

Debiendo este Ayuntamiento y junta pericial

proceder al reparto de los 9050 rs. que han cabido á este pueblo en el recargo de los 50 millones sobre la contribucion de inmuebles, se previene á todos los poseedores de casas y tierras de este distrito municipal, que dentro de tercero día á contar desde esta fecha, presenten en la secretaría del mismo Ayuntamiento, las escrituras de arrendamiento y en su defecto, relacion espresiva de las fincas arrendadas ó dadas en aparceria, con espresion de la renta que se paga por cada una de ellas y personas que las llevan en arriendo ó á medias; con apercibimiento de que pasado dicho término, se considerará que su dueño las cultiva de su cuenta, y entonces les parará el perjuicio de deber satisfacer su cuota que le cabrá en dicho reparto. Puigpuñent 7 de agosto de 1849.—Juan Roca Alcalde.

#### GACETILLA COMERCIAL.

##### PUERTO DE PALMA.

##### BUQUES ENTRADOS.

Dia 5.

De Huelva en 9 dias laud S. Francisco, de 49 ton., pat. José Garcia, con 5 mar. y habas.

De Cullera en 4 dia laud Cármen, de 44 1/2 ton., pat. Miguel Moll, con 5 mar., y arroz.

De Bona en 5 dias land S. Antonio, de 33 ton., patron Miguel Oliver, con 7 mar., 4 pasag. y ganado.

De Barcelona en 4 dia vapor Mallorquin, de 214 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 48 mar., 30 pasajeros, géneros y balija.

Dia 6.

De Villanueva en 4 dias laud Tres Amigos, de 30 ton., pat. Vicente Planells, con 6 mar. y barrilla.

De idem en 3 dias laud S. José, de 48 ton., patron Rafael Llopart, con 8 mar., 4 pasag. y vino.

De Sta. Pola en 5 dias laud Trinidad, de 10 ton., pat. Rafael Moll, con 5 mar. y patatas.

##### DESPACHADOS.

Dia 4.

Para Málaga laud Cármen, de 20 ton., pat. José Pujol, con 6 mar. y corteza.

Para Valencia laud S. Jaime, de 24 ton., pat. Juan Masot, con 6 mar., 4 pasag. y lastre.

Para Villanueva laud S. José, de 30 ton., pat. Bartolomé Mesquida, con 7 mar. y lastre.

Para Málaga laud Cármen, de 23 ton., pat. José Valls, con 5 mar., 4 pasag. y aguardiente.

Para Valencia laud Cármen, de 22 ton., pat. Francisco Mateu, con 6 mar., 8 pasag. y azúcar.

##### EXTRACTO DEL LLOYD LIST.

Buques de estas islas y de Cataluña llegados á Ultramar.

5 de junio. A Santiago de Cuba, paquete Sitxes, c. Julia, de Barcelona.

22 idem. A la Habana, Curra, c. Mora, de Barcelona.

Numa, c. Martorell, de idem.

Pepita, c. Mas, de idem.

21 idem. A Matanzas, Cid, c. Villalonga, de Mallorca.

Jacinta, c. Ricomá, de Tarragona.

Lorenzo, c. Gelpi, de Barcelona.

Panchita, c. Mola, de idem.

Josefa, c. Junres, de idem.

Ronda, c. Relda, de idem.

4 de julio. A Charleston, Amable Rosa, c. Ferrer, de Barcelona.

27 de julio. A Nueva-Orleans, Buenaventura, capitán Isaac, de Barcelona.

26 de mayo. A Rio-Janeiro, Ardilla, c. Berzan, de Barcelona.

[460]

--¡Vete al diablo, y de camino envíame á Nocé!

Dubois dibujó su mas agradable sonrisa, y salió.

Diez minutos despues se abrió la puerta, y apareció Nocé.

Era este un hombre de cuarenta años, estremadamente distinguido, alto, bien parecido, frio, seco, inteligente y burlon; por lo demas, uno de los compañeros mas fieles y amados del regente.

--¿Monseñor me ha hecho llamar? dijo.

--Ah! ¿Eres tú Nocé? Buenos dias.

--Presento todos mis homenajes á monseñor, repuso Nocé inclinándose; ¿puedo servir de algo bueno á S. A. R.?

--Sí, préstame tu casa del barrio de Saint-Antoine; pero bien arreglada, aunque sin cosas demasiado galantes, ¿entiendes?

--¿Para una mojitata, monseñor?

--Sí, Nocé; para una mojitata.

--Y entonces, ¿por que no alquilais una casa en la ciudad? Os prevengo que las casas de aquel barrio tienen una reputacion atroz.

--La persona á quien quiero llevar á ella no conoce esas reputaciones, Nocé.

--Diablo! Recibid mis mas sinceros parabienes, monseñor.

--¿Pero silencio, eh, Nocé?

--Absoluto.

--Nada de flores ni de emblemas; haz que descuelguen todas las pinturas que sean demasiado agradables. ¿Qué tales son los techos y paredes?

--Los techos y paredes pueden quedar, monseñor, pues son muy decentes.

--¿De veras?

--¡Oh, sí! están á la Maintenon puramente.

--Pues dejémoslos; ¿pero me respondes de ellos?

--Monseñor, yo no quisiera cargar con semejante responsabilidad, pues no soy una mojitata, y tal vez seria mas prudente hacerlo picar todo.

--¡Bah! por un dia, no vale la pena; ¿algunos asuntos mitológicos, no?

--Psehl... dijo Nocé.

--Ademas, eso nos robaria mucho tiempo, y apenas tengo algunas horas: conque dame las llaves ahora mismo.

[457]

oyera habia realmente relinchado, el coloquio habia tenido lugar y la puerta se habia abierto y cerrado. El que llegaba á semejante hora era un honrado vecino de Rambouillet, á quien una muger jóven y bonita habia dado dos luses por llevar un billete apresuradamente al señor caballero Gaston de Chanlay, á la calle de Bourdonnais, meson del *Barril de Amor*.

La mujer jóven y bonita ya es conocida nuestra.

Tapin tomó la carta, la dió vueltas, la husmeó, y desatando luego su mandil blanco de mesonero, confió la custodia de la posada á su primer cocinero, que era un tuno muy inteligente, y corrió, con toda la ligereza de sus largas piernas, á casa de Dubois, que tambien volvía de la de la calle del Bac.

--¡Oh, dijo el abate; una carta; veamos esto!

Con el ausilio de una bugía despegó el lacre como un hábil escamoteador, y despues de leer el billete y la firma, prorumpió en una alegria inmoderada.

--¡Bueno, excelente, dijo; esto marcha á las mil maravillas! Dejemos andar á los niños, que llevan buen paso; pero tengámosles la brida para que no vayan mas lejos de lo que queremos.

Y volviéndose al mensajero, despues de haber vuelto á cerrar artísticamente la carta, le dijo:

--Toma, entrega esa carta.

--¿Cuándo, preguntó Tapin?

--Ahora mismo.

Tapin dió un paso hácia la puerta.

--No, estoy pensando... repuso Dubois; mañana por la mañana, pues ahora seria demasiado pronto.

--¿Se me permite hacer á monseñor una observacion personal? preguntó Tapin, saludando en el momento de salir.

--Habla, tuno.

--Como agente de monseñor gano tres escudos al dia.

--¿No es eso bastante, canalla?

--Es bastante como agente, y no me quejo; pero, ¡por Cristo! no es bastante como vinatero. ¡Oh, vaya un oficio tonto!

--Bebe para distraerte, animal.

--Desde que lo vendo detesto el vino.

--Porque ves como lo componen; pero bebe champagne, bebe moscatel, bebe vino de uvas, si es que existe tal vino, que

## GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

## SAN CIRIACO Y COMPAÑEROS, MÁRTIRES.

Los santos mártires Sisinio, Ciriaco y Largo fueron presos por los guardas de Maximiano, y por su mandado condenados á acurrar piedra y arena para las obras públicas. Estando los santos en la cárcel, causaron grande admiracion los grandes milagros que obró el Señor por S. Ciriaco Diácono: y muchos gentiles se convirtieron y bautizaron. Maximiano sometió á Cortasio, su vicario, la causa de Ciriaco, Largo y Esmaragdo, para que si no sacrificasen á los dioses, los hiciese morir, y el juez, viendo que por ninguna via los podia apartar de la fé de Jesucristo hizo derretir mucha pez, é hirviendo, echóla sobre la cabeza de S. Ciriaco. Tras este tormento siguiéron otros terribles. Descoyuntáronle los miembros en la catasta y finalmente le cortaron la cabeza en compañía de Largo y Esmaragdo y de otros veinte hombres y mugeres. Ejeculóse la sentencia fuera de los muros de Roma, en la via salaria, junto á los huertos Salustianos.

## CULTOS.

Mañana 8 de los corrientes, concluyen en la iglesia parroquial de S. Jaime, las cuarenta horas dedicadas al gran Patriarca y Padre de la Providencia S. Cayetano. A las diez de su mañana, se cantará la misa mayor; y por la tarde despues de maitines, se hará un rato de oracion mental y luego se hará la reserva de costumbre.

— En la iglesia de religiosas de Sta. Magdalena, á las seis y media de su tarde, se practicará el acostumbrado ejercicio del día 8 en honor de la inmaculada Concepcion de María Santísima.

## VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termómetro	Barómetro.	Hygrómetro
7 de la mañ. <sup>a</sup>	21 grados.	28 p. 4	81 grados.
12 del día.	23	28 4	78
5 de la tarde.	23	28 4	76

## AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las— 5 hs. 4 ms.

Pónese á las— 6 » 56 »

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 12 hs. 5 ms. 24 s.

## EFEMÉRIDES.

480.—Gran batalla conocida por el paso de las termópilas donde Leonidas y sus 300 espartanos prepararon la derrota del ejército de Xerxes.

Los años puestos al margen deben entenderse antes de Jesucristo.

1561.—Celebrase la primera misa en el renombrado convento de la Victoria, en Madrid

1821.—Muere la reina de Inglaterra Carolina Amalia. La historia señalará esta muerte como provocada por algo contrario á la salud.

## ANUNCIOS.

Se desea vender una casa zaguán situada en uno de los puntos mas centricos de esta ciudad. Reune cuantas comodidades puedan desearse y ademas tiene jardin. En esta imprenta darán razon.

Librería de RULLAN hermanos, plaza de Cort.

## INSTITUCIONES TEÓRICO-PRACTICAS

de la parte de derecho civil

que necesitan los jóvenes que se dedican á la nueva carrera de escribanos y actuarios: por el doctor don Gabriel Luengo y Serna, abogado del ilustre colegio de la ciudad de Valencia, sustituto que ha sido de varias cátedras de derecho en su universidad literaria, con enseñanza continua por espacio de cuatro años, y catedrático actual de la de escribanos en dicha ciudad.

Esta obra nada deja que desear á los escribanos, jueces y abogados que anhelan una instruccion sólida en esta materia por contener ventajas notables, claridad, sencillo método, abundancias de doctrinas y novedades, pudiéndose contar entre otras un catálogo de 90 actos y contratos prohibidos, cuando el autor que mas cuenta es de 8 á 10.

Se publica por entregas de 3 pliegos de impresion en 4.º español á 3 reales cada una, habiendo salido hasta la 14. Los primeros suscritores que se presenten podrán recogerlas al acto.



Vapor-correo EL MALLORQUIN.

su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 8 del corriente á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1.º, cuarto entresuelo.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.

[158]

Bourguignon es quien paga: á propósito, el pobre diablo ha tenido un verdadero ataque, de modo que tu mentira no es mas que un asunto de cronología.

—¿De veras, monseñor?

—Sí, el miedo que le causastes ha sido el motivo; ¿querias heredar sus fondos, pillo?

—No, á fe mía, monseñor; el oficio es demasiado poco divertido.

—Pues bien, añado tres escudos diarios á tu sueldo en tanto que lo desempeñes, y ademas te doy la tienda para que dotes á tu hija primogénita; vete, y si me traes muchas cartas como esta, serás muy bien venido.

Tapin volvió al meson del *Barril de Amor*, al mismo paso que habia llevado al Palais-Royal, y como le estaba encargado, esperó á la mañana siguiente para entregar la carta.

A las seis ya estaba Gaston en pié, y es preciso hacer á mae-se Tapin la justicia de referir que, en el momento en que oyó ruido en el cuarto, entró y entregó la carta á quien iba dirigida.

Gaston se ruborizó y palideció á un tiempo al reconocer la letra; pero á medida que leía, su palidez era la que aumentaba.

Tapin fingia arreglar los muebles, y lo miraba con el rabo del ojo: En efecto, la noticia era grave. He aquí lo que contenia la carta:

«Amigo mío: Tal vez teniais razon en el aviso que me disteis, y de todos modos, tengo mucho miedo: acaba de llegar un carruaje, y Mad. Desroches ordena la marcha: yo he querido resistir, y me han encerrado en un cuarto; mas por fortuna, ahora pasa un hombre á dar de beber á su caballo; le doy dos luisas, y me promete llevaros esta carta. Estoy oyendo hacer los últimos preparativos, y dentro de dos horas saldremos para París.

Cuando llegue haré que lleguen á vuestras manos las señas de mi casa, aunque tenga que saltar por una ventana, si tratan de resistirme.

Estad tranquilo, la muger que os ama se conservará digna de sí misma y de vos.»

—Ah! exclamó Gaston al terminar la carta: no me habia yo equivocado. Elena! ¡Las ocho, Dios mio! Quizas haya llegado ya.

—Sr. Champagne, ¿por qué no me han entregado esta carta inmediatamente?

[159]

—Su excelencia dormia, y no se ha oido que despertara, respondió Tapin con la urbanidad mas esquisita.

Nada habia que responder á un hombre que tan bien sabia vivir, y por otra parte, Gaston comprendió que exasperándose arriesgaba revelar su secreto: contuvo, pues, su cólera, y ocurriéndole la idea de ir á acechar la entrada de Elena, que aun no debia haber llegado á París, se vistió prontamente, ciñó la espada, y salió despues de haber dicho á Tapin:

—Si acaso viene á buscarme el señor capitan La Jouquiere, decidle que á las nueve estaré de vuelta.

Gaston llegó á la barrera nadando en sudor, pues no habiendo encontrado ningun fiacre, tuvo que hacer la travesía á pie.

Mientras que el joven espera inutilmente á Elena, que habia llegado á París á las dos de la mañana, echemos una ojeada atras.

Hemos visto al regente recibiendo la carta de Mad. Desroches, y enviando la respuesta por el mismo mensajero; en efecto era urgente tomar medidas prontas y sustraer á Elena de las tentativas de aquel Sr. de Livry.

¿Pero quién podia ser este joven? Solo Dubois podria decirlo, y cuando se presentó, á eso de las cinco de la tarde, para acompañar al regente á la calle del Bac, le preguntó:

—Dubois, ¿quién es el caballero de Livry de Nantes.

Dubois se rascó la nariz, porque veia venir al regente.

—¿Livry, Livry?... Esperad...

—Sí, Livry.

—Será algun Maignon ingerto en la provincia.

—Eso no es una explicacion, abate; todo lo mas será una hipótesis.

—¿Y quién conoce ese Livry? Eso no es un nombre. Haced llamar á Mr. de Hozier.

—¡Imbécil!

—Pero, monseñor, repuso Dubois; yo no me ocupo de genealogía, pues soy un plebeyo indigno.

—Basta ya de necedades como esa.

—Diablo! Parece que monseñor no bromea sobre los Livry; ¿se trata acaso de conferir la orden á alguno de la familia? Si es así, ya es otra cosa, y voy á tratar de encontraros un hermoso origen.